



COLOMBIA Egan Bernal, el nuevo héroe de Zipaquirá

P32



CHILE 40.000 litros de diésel contaminan la Patagonia

P22



Un grupo de periodistas, ayer, a la entrada de la cárcel de la ciudad de Altamira. / EFE

Más de 50 muertos tras una batalla entre bandas en una prisión de Brasil

Según las autoridades penitenciarias, 16 reclusos fueron decapitados en la matanza, en el Estado de Pará

G. ALESSI / N. GALARRAGA, **São Paulo**
Al menos 52 personas murieron ayer en un motín en la cárcel de la ciudad de Altamira (Estado de Pará, norte de Brasil) tras una reyerta entre facciones rivales de narcotraficantes que se prolongó durante cinco horas. Se-

gún la superintendencia del sistema penitenciario, 16 presos fueron decapitados durante el incidente. El resto perecieron asfixiados por el humo tras el incendio desatado en la prisión. Las autoridades informaron de que dos funcionarios fueron con-

vertidos en rehenes por los reclusos, pero quedaron libres tras negociar con los amotinados. Esta es la segunda masacre más grave en lo que va de año en cárceles brasileñas, convertidas en un escenario frecuente de disturbios y muertos. **PÁGINA 6**

Morena aprueba sancionar con hasta 13 años de cárcel los bloqueos en Tabasco

López Obrador asegura que se trata de un proyecto para evitar extorsiones a Pemex

GEORGINA ZEREGA, **México**
El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) aprobó ayer en el Congreso del Estado de Tabasco una reforma para sancionar los bloqueos a obras públicas y privadas con penas de entre seis y 13 años de prisión. La medida contempla sanciones para quienes impidan la ejecución de los trabajos o el ingreso de personal o maquinaria. López Obrador declaró ayer que no se trata de "reprimir libertades", sino de acabar con las extorsiones a las autoridades y a las empresas. El mandatario se refería, principalmente, a la estatal Pemex, con gran presencia en esa demarcación, donde se concentran gran parte de las reservas terrestres de crudo del país. La gran apuesta de López Obrador en Tabasco es la refinería de Dos Bocas, que comenzará a construirse el 1 de agosto.

"Se está buscando corregir un vicio", dijo el presidente ayer. "Se sobornaba a autoridades, y en particular a Pemex. Para poder llevar a cabo un trabajo, se les extorsionaba", ha explicado. La extorsión en México, sin embargo, ya está tipificada en el Código Penal Federal con penas de entre dos y ocho años de prisión.

La oposición ha echado en cara la contradicción de la medida con la propia carrera del hoy presidente, cuyo inicio estuvo justa-

mente marcado por los bloqueos populares en su Estado natal. Y que, además, la reforma abre la puerta además para que cualquier manifestación sea criminalizada, más allá de lo que aleguen los manifestantes. **PÁGINA 7**

Pekín exige restaurar de inmediato el orden en Hong Kong

China considera en riesgo la estabilidad

JAIME SANTIRSO, **Pekín**
Pekín lanzó ayer una serie de advertencias ante la ola de protestas en Hong Kong que dura ya dos meses. En una inusual rueda de prensa, el organismo de control de Hong Kong y de Macao exigió que se restablezca el orden rápidamente, y advirtió que la estabilidad del territorio está en peligro. El Gobierno chino expresó además su total apoyo a la jefa del Ejecutivo hongkonés, Carrie Lam, cuya dimisión piden los manifestantes. **PÁGINA 2**

La antigua Biblioteca Nacional en Buenos Aires busca albergar un centro del escritor Un lugar para Borges

NORMA MORANDINI, **Buenos Aires**
Las placas que recuerdan los lugares en los que vivió el escritor Jorge Luis Borges en Buenos Aires no son suficientes para quienes buscan indagar en la vida y obra del autor. Los investigadores no tienen un lugar físico donde sumergirse en el laberinto de su obra: Argentina tiene aún una deuda con el autor. El escritor Alberto Manguel creó el Centro Documentación Jorge Luis Borges para impedir que

sus manuscritos acabaran en manos de coleccionistas privados o en alguno de los dos mayores centros de estudios de su obra que existen en la actualidad, en EE UU.

Su próximo reto es lograr que la antigua Biblioteca Nacional capitalina, que el autor de *Ficciones* dirigió, se transforme en un centro dedicado a su figura. Y que, además de su obra, albergue algunas de sus pertenencias, como libros de su biblioteca personal. **PÁGINA 26**

¡ÚLTIMA HORA!
ÚLTIMA OPORTUNIDAD para que no te quedes sin vacaciones este verano. B y disfruta.

ÚLTIMAS PLAZAS
¡Reserva YA!

Con un 7% de descuento en una selección de hoteles de nuestras COSTAS.

bthetravelbrand.com 902 200 400

B the travel brand

El juez imputa al BBVA por cohecho y corrupción

Í. DE BARRÓN / F. J. PÉREZ **Madrid**

Un juez español imputó ayer al BBVA como persona jurídica en el caso Villarejo, que investiga los contratos a un excomisario para labores de espionaje empresarial. La justicia atribuye al banco presuntos delitos de cohecho, descubrimiento y revelación de secretos y corrupción en los negocios. **PÁGINA 34**